



Edgar Allan Poe

1809-1849
(40 ans)

Romancier, poète, nouvelliste et dramaturge américain.
Né le 19 janvier 1809 à Boston (Massachusetts, États-Unis).
Mort le 7 octobre 1849 à Baltimore (Maryland, États-Unis).

Sa vie

Edgar Allan Poe est né dans une famille d'acteurs ambulants. Malheureusement, il perd très tôt son père alcoolique et sa mère meurt de tuberculose quand il a 3 ans. Il est recueilli par une famille aisée de négociants de Richmond, les Allan.

Son penchant pour l'alcool et les jeux, l'obligeront à quitter le foyer d'adoption sans un sou à l'âge de dix-huit ans. Sa vie va être désormais rythmée par ses crises d'alcoolisme. Poe est un poète et aussi un excellent journaliste, il travaille dans plusieurs magazines et journaux.

À vingt-six ans, il épouse sa cousine germaine Virginia Clemm âgée de 13 ans. Mais, douze ans plus tard, elle aussi succombera à la tuberculose.

Poe a la grande qualité d'être un fin enquêteur. Ceci le conduira à devenir l'inventeur du roman policier avec son personnage du chevalier Auguste Dupin dont les méthodes seront reprises plus tard par Conan Doyle et Agatha Christie.

C'est surtout en France qu'il fit sa fortune littéraire, grâce à Charles Baudelaire qui le traduit dès 1848. Il n'en profita pas longtemps, car il meurt à l'âge de 40 ans de cause mal déterminée.

Son œuvre

Plusieurs de ses récits comme son unique roman achevé "Les Aventures d'Arthur Gordon Pym", ainsi que son recueil de nouvelles *Histoires extraordinaires* préfigurent les genres de la science-fiction et du fantastique.

Jules Verne écrira une suite à son roman intitulée "Le Sphinx des glaces". De nombreux auteurs tels que Herbert George Wells, Ray Bradbury, ou encore H.P. Lovecraft, reconnaîtront s'être largement inspiré de ces principales œuvres :

Bibliographie (extrait) :

1837: Les Aventures d'Arthur Gordon Pym
1832-1845: Histoires extraordinaires
1835-1849: Nouvelles histoires extraordinaires
1845: Le Corbeau (poème)

En 1848, à la fin de sa courte vie, E.A. Poe écrira un poème en prose, cosmogonique, intitulé "Eureka". Dans cet essai, il résoudra en partie le paradoxe d'Olbers ou paradoxe de la nuit noire décrit en 1823 et déjà énoncé par Johannes Kepler en 1610. Il sera le premier à son époque à expliquer pourquoi la nuit reste noire alors qu'il y a des milliards d'étoiles qui l'éclaire!

Les
auteurs

Littérature de
L'IMAGINAIRE

Collection

